

やして首切ることになりますはせんかといふ点につきましては、今年の一月に約一万二千人ばかり殖やしたのであります。しかし、事実上は予定した程の殖やし方ができるなかつたという形で、これは定員法に載つたわけであります。それから一番目の御質問になりました点、どうやら、事實上は予定した程の殖やし方ができなかつたという形で、これは定員に二割削減ということになりましたから、事實上は予定した程の殖やし方ができるなかつたという形で、これは定員の意味があるかとおつしやいました点は、結果的にみると転換ということになつたと思ひます。それは農地委員会の書記が大体各町村一人くらいありますましたが、それが一人減らすといふ問題が起りました。丁度同じ時期に作物報告事務所の仕事として、町村単位の数字の推計をしなければならん。その要員が沢山要るということで、数は多少の喰い違いがありますけれども、ほぼ同じくらいの人を殖やしたことになります。ただ勤務地の都合などがありまして、各町村一人づつ減らして、全部作報に移したということにはなりません。約五千人ばかり希望した人は採ることになりましたので、結果的に見ましては転換というようなことになつておるかと思ひます。

○岡村文四郎君 いや／＼北海道です
ね、函館、札幌、帶廣、北見ちゃんと
そこには食糧事務所の出張所がござい
ます。これを分離すると所長が要ります
よ。そういうことでなしに、これは
永久のものではないと思う。今のところ
は反別の調査もしておりますから、出
張所でありますので、まさかこういう
ようなことにしなくても結構なんで、
食糧事務所の出張所でちゃんとできる
ことなんだから、今殖やすと又首切り
の心配も起きますよ、僕らも遠からず
止めて貰おうと思つておる。今までは
土地の調査のために作られておるから
點認しておる、これがはつきりしたも
のができれば、これはそんなものを置
かなくとも結構なんです。食糧事務所
が沢山あつて、すでに現在こうしてお
るから、そんなものを置かなくても、
現在のものでできると思う。

いということで、調査の技術的な理由から四つに分けたというわけあります。で食糧事情が変つて参りますれば、これは又別箇の問題が起ると思ひます。

○岡村文四郎君 そうすると、この所長を別に四人廣くのですか。

○政府委員(近藤康男君) そうでござります。この点につきましては、人は農林省で今定員法で一本で決められています。四十六人でなくて四十九人の所長が要る。この際ちょっと附加えて置きたいことは、作物報告事務所といふものの所長は、これは我々全く調査のエキスパートと考えております。ただ事務を執る人というふうには考えておりません。庶務課長などは事務を執る人だと思いますけれども、調査所長の方は調査のエキスパートであつて、小数推算・小數統計の理論などを十分に理解して実際の調査を担当する人といふふうに考えておるのであります。本当にこれが三人揃えますということは、決して経費が非常に増えるということはないふうに思つております。本当に地元の調査をする場所に近いところに事務所を置いて調査をするということの方が、遙かに合理的であらうと思います。

それで適當な人を置くことも必要なでしようが、今の所長はどこの所長でもしつかりしておる。だから統計を集めたもの、検査をして出で来るものも、作物の状況も、土地の状況も知つておらなければ所長になれない。だからそれを特に今抱えて置いて首の問題にするのは……こういふものを作るのは合理的かどうか。

○池田恒雄君 作報のこととございま
すが、農地委員会の書記を作報の方に
廻すという話でございますが、つまり
農地委員会の書記が余りますから、そ
れを作報のどこかに持つて行くといふ
配置転換は、これは非常に適切な措置
だと思います。農地委員会の書記を配
置転換するということについては、私
は何も疑問がないのでありますけれど
も、問題は作報の人との問題であります
。作報に入れる場合、農地委員
会の書記といふような経験の人は適當
なんでしょうか。その点は少し疑問が
あると思うのですが。

○政府委員(近藤麻男君) 作報の調査
を担当するものとして、農地委員会の
書記といふ経歴を持つものが適當と思
うかどうかという御質問かと思ひます
が、これは人のことでありますからし
て、皆がいいとか皆が悪いということ
は無論言うことはできないと思います
が、概していい。農地委員会の仕事を
された人は非常にまじめな仕事をやら
れておる。殊にあの仕事に着手すると
きに、農地調査といふことを言い付か
つて、自分の事務をする上に必要な資
料を整えられた経験があるわけです。
そういう意味で私は農地委員会から移
つて来る人は概してあの仕事に適した
人であろうと思つておりますし、又実
際に移つた人を見ましても、我々の聞
いておるよりいい人が大勢おる。地位
の関係は高い人はありませんけれど
も、よかつたということを比較的多く
聞いておりますからして、私は間違
思ひのです。

はなかつたと実は感じております次第であります。

○池田恒雄君 作報というものは新らしい役所でございますが、今まででは作報といふものはないから、そこには人はおらなかつたわけです。作報を作つてから人を入れたわけでございますが、どこから人を持つて来て入れたのですか。

○政府委員(近藤康男君) 丁度終戦後間もなくのこととありますからして、いろいろな方からお願ひをして作報の陣容を整えたわけですが、地方の所長になるような人は一番多くは試験所関係をやつていたのです。それから縣の農地課あたりの仕事をやつておられた人が若干あつたと思います。それから食糧事務所の関係の方、むしろ食糧事務所の方が第二位かも知れません。そういう人が所長のような位地に來た人には多いかと存じます。それからそれが若干あつたと思ひます。それから以下の人、それで五ヶ町村に一ヶ所くらいの割合で事務所があります。そういう所におる人はいろんな人がおりますが、特に外の役所と比べまして若干目につきまることは、引揚の方で入つておる人が可なり多いようであります。そういう点でまあ経歴から申しますと、いろいろな人が集まつておると言わなければならんと思いますが、ただ私はどここの役所にもその家風というものがある筈だ、作報というものは戦正な調査をするということを早く家風にしなければならんということをいろいろな機会に申しているのであります。

比較的これは歴史は短かいのでありますけれども、一つの性格を持つようになります。

○池田 雄雄君 只今の説明をお伺いしますと、大体作報に今まで入られてゐる人々は、相当作報の人としては適切な経験を持つてゐる、こういうふうに私は考えるのであります。ところが、作報の調査と申しますか、報告と申しますか、こういうものに対しても農民は相当の疑問を持つてゐるわけあります。特に私、作報というものは、一体何ですかと聞いたわけであるからなかなかたのですが、ずっと前に予算委員会のときに、作報というものはどういうものですかと聞いたわけです。ときは、まだはつきりでき上つたわけではありませんませんといふようなときだったので、その後いろいろ実際に作報が事務所を設けて動いています。それを見ますと、まあ作報の方々の言い分は、政治というものに全然禍いされない、全く技術的にやつて行くのだ、こうしたことなんですね。統計といふものは是非共そうあらねばならないのですから、作報の調査もそういう立場をとるのが当然だと思ひます。果して政治に禍いされていないのかといふと、どうもその点は疑問がある。結局作報の人が素人のためにそちらなるのじやないかと考えたのですが、今後の局長の説明では、作報の方々は決して素人じやない、相当の玄人のよう見えますが、どうしてあいのようになるのじやないかと考えたのですが、農民の信頼がなかつたり、政治的に禍いされると見られるのでしようか。

がそれは今まで日々の間ありましたし、府縣単位の推計しかできない。何分算盤を入れさえすれば統計ができるという段階ならば、これは町村ができる郡ができ、府縣ができるのであります。何分その申告だけでは済まない。実測をして推計をするということありますから、どれを実測するかによつて、どの程度の正確さを持つた推計をするといふことが決まるわけであります。そこで手が足りない、金が足りないといふときには、縣単位なら先ず間違いないといふ数字が最初に出る。そういうことですと、縣の枠は決まつた、これを町村におろすのに縣の方は非常に困るということで、町村単位の数字を是非作らなければならんといふことでやかましかつたのが、今度の増員を実現したわけであります。農民にいろいろ声の起ります理由は、そういう縣単位、それから今年の定員が殖えて町村単位ができましても、更に今度個人に行くときには又不公平が起るわけであります。殊に大きな枠しか決まらないときは、その中で又不公平が起るのであります。そこでこういふまり正確度が……十分な調査ができない。殊に大きな単位の推計しかできないといふところに一つの声があつたと思う。ただ併し一方から、ではすべての農民がみんな困ると言つているかといふと、決して私はそうでないと思います。それは一つの例を申上げれば御了解頂けると思いますが、例えば去年の農業の調査などにつきまして、申告の面積だけ限つて、漸く面積の申告と、それを基にして実測をして推計をいたしました各府縣の間の数字を比較して見ますと、縣によつて内輪になつておつ

た程度が非常にまち／＼なんであります。例えば東京都であるとか、宮城県であるとか、そういうふうなむしろ有力な府県だと私は思いますが、そういうふうな縣は非常に内輪になつてゐる程度が多かつた。恐らく今までの統計もそれは強く引かれてゐるだらうと想像されます。ところがそうでない縣におきましては、その程度がずっと違う、縣にありますと、却つて申告よりも、審査した結果、もつと減らさなければなりません。そこらへんといふ縣も一、二出でおつたのであります。そういうようなことで、農民の困るという声が起りましたのは、すべての農民、すべての地方で起つてゐるのではないかと思います。あの趣旨を徹底して行けば、公平といふ点では、すべての農民が了承して呉れるだらうと私は思います。

するというと、必ずしも政治的に支配されておらない、とは言えないのです。と、いうのは、第一に問題になるのは、農林省なら農林省が本年度三千万石なら三千万石供出をさせる、そしてどの縣には何十万石割当てるということになると、作報はどうも農林省の割当てた數字に合せて作柄を作るというふうに、こういふふうに皆から言われている。これは私自分で調査したこともないし、それが嘘か本当かといふことの証拠の握りようがない。だからそうだと私は言いかねるのであります、皆そう言う。いろいろな關係を見ますと、そらしく見える。そうすると作報というのは、農林省の割当を合理化するために、そういう道具として存在する、一つはこういうことにあるわけであります。こういう例が一つあるわけであります。これは私が或る郡に参りまして、この郡は非常に供米が苦しくていろいろな問題を起しているのであります、ところがこの郡の作報の所長が、技術者でないよろなことを言っている。これは皆そう言うのだから、本当だと思いますが、今までは作柄といふものは非常に低く見ておつたのだ。それは米價が安いから、多少農民に對して闇賣りをさせて、米價をそこで補助をするというようなことで、これは政策的に行われておつたのだ。ところが今度は九原則等もありますして、それで闇は徹底的に追放しなければならん、それで正直に今度は作柄を見ることになった。で、今度は闇といふものをなくして行くのだ、こういふやうなことを言うて、そうして今年の作柄が高いといふのは、そういうわけもある。まるでそういうよに總理

る所長がいる、(笑聲) こういうわけでもあります。これは私は技術者というのではなく、何も政府が開拓を賣るようにして與れるとか與れないとかいう政策の有無に拘わらず、常に正確であらねばならないと思います。ところが政策に支配されて、或る時はこういうような見方をやる、或る時はあい、うような見方をやると、いうことは、ちつとも技術者はでもなければ何でもないと思います。よくいろいろ聞いて見ると、技術者はとは一体何であるかというような、そういうことを理解していない人が相当な作報の中にいるように見られるのであります。私も百姓をしているから、作柄の見方も分るのですが、私みたいに作柄を当たられないような人が相當いるように見られます。こういうことはおかしいと思います。

かということについて重大な問題であります。若し災害があつたということがはつきりしておれば、この場合は政府としても縣廳としても供出を減らさなければならんわけです。その場合での災害があつたかないか、或いはその程度、こういうものを証明するには、やはり第三者的な作報であらねばならない。ところが作報はそういう重要な任務を持つておりますから、こういう争い、いわゆる補正上の争いを解決するような権威あることをやつておらぬ。併し作報があつたら作報の調査によつて、これはこれだけ減收だと、はつきりと減收したならば、減收しただけは供米は減らす。それから増收したことがはつきりとすれば超過供出を命ずるとか、或いは懇請するとかいう方法をお探りになつたらいと思うのですが、作報がありながら、作報が權威があると言ひながら、ちつともそんなことは行なわれない。私はごういうような点からどうも作報といふものに対して非常に疑問を持つわけなんです。

うようなことがありますたならば、これは嚴重にそれ／＼を通じまして十分にそういう政策方面に動かされるようなことのないよう取り締まる考え方でござります。さよう御了承を願いたいと思います。

○池田恒義君 重ねて恐縮であります
が、実は専門的な点を局長にお伺いし
ようと思つたんですが、次官から折角
答弁して頂きましたから、この際今度
は次官に一應申上げたいと思います
が、作報は今のよだんな状態であれば、
なくともいいというよだんな農民の声を
率直に申上げたいのですが、併
し折角作報はあるんでし、農林当局
の言う通りこれを動かして行く、こう
いうものであるならば、これはあつて
活用した方がいいと思いますが、供
米、税金と私は先程指摘しましたが、
供米、税金というよだんな臨時的な問題
よりも、更に農業計画といよだんなも
のを今後やつて行くには、是非とも作
報のよだんな機関があつて、これを活用
されたならば、非常に農業計画とい
ものが立つて行くではないかと思
う。併しそういうよだんな至急農業計画
に役立たしめるよだんな作報であらしめ
るために、私は作報というものはど
うせいいものにするなら、もつと充実
したらしいと思う。中途半端のものを
ぶら下げず、人に迷惑を掛けない方が
よいと思う、喜ばれるよだんな作報にす
る。差当つて作報の職員が方々から寄
せ集められたことは事実である。これ
は局長も作報の家風ということを先程
も言われたが、政治に煩わされない純
然たる技術機関であるといふ家風を早
く作つて、そうしてそのためには技術

うことをどん／＼やらなければならん
と思うのであります。ところが作報の
人達は果してみずからそういう勉強を
しておるか、或いは農林當局はそらに
う勉強をさせておるかどうか。これは
この際政務次官からお伺いし、且つ政
務次官は一つ任期中にそれだけのこと
をやつて喜ばれる作報を作られるかど
うか。作れなければ止めた方がよいと
こういうふうに思ひます。

○政府委員(池田宇右衛門君) 誠に御
指摘の通りであります。定員法にこ
の方面についても定められまして、残
つた定員に対しましては十分に修養と
講習とを通じまして、農業經營に對
し、又日本農業の今後、農民の安心す
る、又信頼できる作報の事務を執らせ
るようにしたいと思います。その点に
ついては局長においても十分に研究い
たしまして、御指摘のような作報とし
ての任務を全うする方法を取るべく
いたしたいと思います。尙私の任期は御
承知のことく議會においてどうなるか
分りませんけれども、御指摘のような
ことがありましたら、十分に後繼者に
これを継承して貰つて、これを実現す
るように引継ぐ覚悟、又引継ぐことを
いたしたいと、こう思うのであります。

○政府委員(平川守君) お手許に資料がお配りしてあると思うのであります
が、場所につきましては確かここにお
配りしてあると思いますが、輸出食糧
品の検査所の方はその書類があります
から……

○板野勝次君 ありました。今分りま
した。

○政府委員(平川守君) ここにあります
ような場所に、その下に取扱い品目
が書いてございます。静岡支所におい
ては茶、繭詰、みかん、神戸支所にお
いては漁水産物、食料品一般、小樽支
所においては水産物「たまねぎ」とい
うふらんな主な取扱い品目が書いてござ
います。大体こういうような種類のも
のを取扱うのでありますて、取扱いの
分量といたしましては、これはちよつ
と何と申しますか、これだけの検査の
対象となる品物といたしますては非
常に大きなものでありますて、昨年あ
たりのこれらの対象になります品目の
方法は抽出的な検査でありますから、
一應これだけの事業で隨時拔討的に
検査をするということになるわけであ
ります。取扱いの品目の全体の分量と
出時期と、その事業分量、こういった
ようなものが明かにされないと、この
支所、出張所の設置に承認を與えてよ
いのが悪いのかという根拠が明かにな
らないので、その三点について御説明
願いたい。

いたしましては、さように昨年度におきましても數十億の金額に上るような品物が検査されております。それから予算につきましては、はつきり見えませんが、確か百万円見当の予算がありまして、これは先程申上げましたように、これだけの定員は予算と共に現在決まつてゐるものであります。それを現在は全部東京に置くことになつてゐる。これを從来公團が扱つておりますような場所に置いて、出張等をいたしませんで検査ができるようにするために、こういう出張所を置くことになります。それでどううござりますか。

○板野勝次君 事業の分量から聞いておるのであります。そうして輸出の時期と関連して、果して出張して事が済むのか済まないものかということについて、は、輸出の時期がある。それから集荷されておる物の検査の方法等によつて、例えは一定期間で済むものならば、そこに出張所をお置きになる必要がない。そういう時期的な問題があると思います。金額ではちよつと分らんと思う。

○政府委員(平川守君) つまり検査の方法は輸出検査法の建前上、こううことになつておるわけであります。輸出しようとするものはその輸出品に対して一定の規格のレッテルを貼つてしまければならん。その規格が一定の手続によつて政府の決めました規格に合致しておるかどうか。その品物の内容とその貼つた証紙とが政府の決めました規格通りにやつておるかどうかといふことを、抽出的に検査する。でありますから、その取扱の分量は輸出されるものの全体を一々やるわけでありま

と、規格のレツテルを貼るんだという話ですけれども、これらは検査して行つて、集荷されたものの中から恐らく抜取検査が嚴格に行われるかどうかといふことは別といたしましても、これがよいということになれば、これは他の労務者等によつてレツテル等が貼られるに違いないのだと思うのであります。それから季節的になされるものならば臨時にやればよいので、そこに常駐しておれば、勢いいろいろな弊害が起つて来る。従つていつも、毎日々々これは輸出されるのじやなくして、一定の期間を限つてなされるのに相違ない。そうするとどこには何回出張しておつたというその出張度数から見て、出張しておる人件費よりも、常駐することによって経費がこれだけ削減できるといふような、少くとも計画性を持つておられる必要があると思ひのあります。が、只今のところでは、そういう便宜的なことをお考えになつておられるので、むしろ検査の厳正を維持するためには、東京にあつて隨時必要な場合に出て行くだけで事は足りるのであります。ずっとと常駐することによって、いろいろな情実に流れ易い。而もそれが不斷に検査が行われるために往來をするのが多く殆んど現地に行つている、こういう状態であるかどうか。そういう点がはつきりされないと、恐らく熱心に検査のことについてお考えになられる農林委員の諸君にしても納得がつかねるのはないか、こういうふうに思われます。若し今日そういうことが具体的にお分りにならないのならば、そういう納得できるような資料を出して貰いたいと思いま

○政府委員(平川守君) この取扱いの件数につきましては、資料が若し参つておらなければ、お配りするようになつります。それから予算の点につきましては、私非常にはつきりせずに申上げましたので、今係りを呼んでおりませんから、それによつて申上げます。それから常時検査の事務があるかどうかであります。品物は大体ここに集まつて来るわけであります。そういう関係で從来ともこの地方の産物がこの辺に集まつて参りまして、その関係で公團等において、これは検査の趣旨は國營検査でありますけれども、検査をやつておつた。實際上これらの方におきまして、この程度の人がやつておつた仕事を國營に代えまして、従つて可なりそらうところから引き継いだものであるわけであります。從來の実績から見まして、これだけの輸出港には、大体この程度の人々が検査をするに適當な程度の品物が集つて来ておつたわけであります。それを一々東京から九州までも出て行くというような方法を講じておりますのが現状なのでありますて、これは予算面からのみならず、実際の仕事の方から申しましても非常に不自由でありますて、私共は実はこの検査を実施いたします検査所を設置しますときに、当然この程度の出張所は必要であるうという想定で出発しました。取扱件数等については明確なる資料では、今全体の件数はござりますが、各出張所別の細かい件数というようなことははつきりしております

が、大体の……只今その資料をお配りいたします。
予算の点につきまして大変大きなミスをいたしまして失礼いたしました。先程百万円程度と申しましたのは、予備金で取りましたのが百万円程度でございまして、二十四年度の本予算におきましては約二千三百万円程計上いたしております。

○板野勝次君 それで、例えば花蓮等につきまして考えて見ましても、或いは「たまねぎ」等にしましても、或いは又輸詰等につきましても、一定の時期があるのであって、その一定の時期に加工され、製造され、集荷されて来れば、それが例え一ヶ月を通じて、一ヶ月幾らであるかは、予測はつかないにしても、これがふんだんに生産されて行くといふものと、農産物の場合にはその收穫の時期等があるので、どうしてもこれは季節的にある一定の限度に限られておるのじやないかということも予想されるわけです。東京から九州の方へ行くか行かないか、役人が九州へ行こうと、北海道へ行こうと、日本の領土内に旅行することを厭う役人は、それは公僕として本当の任務を果すものではないと思う。日本の領土ならばどこまでも必要があれば出て行くということは、役人としての使命だと思う。そこで具体的の資料がないのならば、他の問題もあるようですから、この問題は委員長に適当に計らつて貰つて明日にでも審議して、今の資料ではそういう形にして貰つた方が他の人が……

Digitized by srujanika@gmail.com

出掛けた行くのも、役人が出掛けた行くのがいやだという意味では決してありません。ただそういうことに時間をとられまして、無駄に行つたり来たりするということを避けたいということをございます。それから時間的な緊張の点につきましては、ここに上げてありますものは可なり少い人数でござります。であります。この程度の極く僅かの数名の人数が一ヶ所におけるわけでありまして、この程度の者が、フルに働く程度の品物は、これらの港には常時出て来るのであります。ただ特に例えは静岡方面において「みかん」が特に忙しいというような、こういうふうな忙がしい場合につきましては、若干の補助員を臨時に雇い入れるというようなことも、予算には一應見ておるわけであります。これは全く臨時の手助けのことになるわけであります。そういうことで非常に特に忙しい場合に補いをつける。原則としてこの程度の数名の人が常時働く程度のものは、これらの中の相当の輸出港でありますから、品物は常に出ておる、集つておるということに考へておるわけであります。

つておるようだから、それを採用した
いという話をされておる。私は働く者は
エキスパートが非常に必要なんで、
所長なんというものはそらくエキス
パートでなくとも、よくものが分つ
て、人を使ひのが上手ならそれでいい
と思う。今の調整委員会の余つた職員
などはエキスパートではありません。
これでどうなるか、こう思うのです
が、我々非常によく知つておるところ
でも現在ぶら／＼やつておる、ところ
がその報告については池田君が言つた
と同じようなことが沢山あるが、それ
はそれでいい。あなたの期待しておる
ような調査ができるか、所長もエキス
パートならば結構だが、加賀君に聞く
とこういう場所に所長に向くような人
がおるそうで、お使いになるのは結構
ですが、本当に働く者は役所でも同じ
でしようが、局長さんは余りエキスパ
ートでなくとも、下の二級官、三級官
の者がちゃんと働けばそれでいい。あ
なたのお考えは反対で、所長はエキス
パートであるが、下の者はなつておら
ん。こういうことでは折角の仕事が目
的を達せられるか、どうなるでしょ
う。

O 政府委員(近藤謙男君) 具体的な人は、こういう新らしい仕事でありますから、そんなに願つたり、適つたりのエキスパートが沢山あるわけであります。そこで先程もお話をありましたように、訓練してエキスパートを段々育て上げるということではなくちやならんと思います。ただその場合の考え方をいたしましては、私がいつも考えておりますことは、この作柄を見るにいたしましても、或いは面積を実測いたしましたり、成るべく簡単な方法で、まじめにやりさえすれば間違いないことができるという方法をとられることが、統計調査事務の本筋だと思う。長い経験があり、特別な勘がある人でなければ、本当の調査ができない、昔から作柄を見ますのに経験があつて、自分が見れば一斗くらいの誤差で見当つけるという人がありますけれども、そういう非常に勘のいい人も無論ありますけれども、そういう勘に頼つた調査でなくして、まじめにやりさえすればちゃんととした推計ができるという方法を確立することが必要だたと思ひます。そういう方法を確立することは、中央の我々の任務でありますから、それを受け継いでやつて呉れる人が作報の所長であります。私は末端の本当に畑へ出て、テープを張つたり、或いは坪刈をしたり、或いは予想調査のときには粒数の計算等をいたしますけれども、そういうことは最高の所長より、もつと下の人方が、これはまじめな性格を持つた、そういう人ならば誰でもいいといふふうに、早くなりたいと思つておるわけであります。そういう意味で私は、農地委員会の人を使つたら割合にいい仕事をやつて呉れるというふうに

午後四時十九分散会	
出席者は左の通り。	理事
委員	石川 準吉君 藤野 繁雄君
	大畠農夫雄君 門田 定藏君
	北村 一男君 柴田 政次君
	赤澤 與仁君 加賀 操君
	徳川 宗敬君 板野 勝次君
	國井 淳二君 池田 恒雄君
	岡村文四郎君
政府委員	農林政務次官 池田 宇右衛門君 農林事務官 平川 守君 (總務局長) 農林事務官 (統計調査局長) 近藤 康男君
五月十九日予備審査のため、本委員会に左の事件を付託された。	一、酪農業振興臨時措置法案 (この法律の目的) 酪農業振興臨時措置法
第一條 この法律は、主要貿易農産物の生産及び供出との合理的調整を図りつつ公正且つ計画的に原料牛乳及び飼料作物の生産を確保し、れん粉乳製造業者等の登録制を実施し、且	○理事(藤野繁雄君) これはまだ予備審査でありますから、このくらいのことで止めたいと思します。これにて散会いたします。

(定義) 第二條 この法律において「原料牛乳」とは、加工又は処理を施さない搾乳したままの牛乳をいい、「飲用牛乳」とは、原料牛乳を処理して飲用に適するようにしたものをいい、「れん粉乳」とは、れん乳、粉乳その他農林大臣の指定する乳製品をいう。

2 この法律において「生産計画」とは、原料牛乳の生産数量、生産者保有数、若しくは供出数量、飼料作物の生産数量又はこれらの生産に必要な飼料（農林大臣の指定する飼料作物の種子を含む。以下同じ。）若しくは肥料等の配給数量等に関する計画をいう。

3 この法律において「生産者」とは、原料牛乳の生産を行う者をいふ。

(酪農地域の指定)

第三條 農林大臣は、原料牛乳の計画的生産を確保するために必要があると認めるときは、酪農業審議会及び関係都道府縣知事の意見をきいて、酪農地域を指定することができる。

2 前項の指定は、告示する。

(生産者の生産計画の提出)

第四條 前條の酪農地域の指定があつたときは、当該酪農地域内に住所を有する生産者は、生産計画を定め、市町村長の定める期日までに、これを市町村長に提出しなければならない。

(市町村長の生産計画の提出)

第五條 市町村長は、前條の生産計画を受理したときは、食糧確保臨時措

第千八十四号 昭和二十四年五月十日受付

縣單位農業協同組合連合会統合に関する請願

請願者 長野縣南高木郡山田村
甲三二大久保重治外三十五名

紹介議員 藤野繁雄君

長崎縣における縣單位農業協同組合連合会は、現在信用、販賣その他の連合

会が設立されているが、町村農業協同組合から各連合会の事業実施状況をみると、単位農業協同組合の業務も複雑

を呈し、経費負担も増加して経営難を招來しつつある。一面、各連合会の統合によつては資金の強化と経費の節減と相まって、強大円滑な運営ができると思料されるから、この際縣單位農業協同組合連合会統合に関する行政措置を講ぜられたいとの請願。

第千九十八号 昭和二十四年五月十日受付

農業災害補償法の強化拡充に関する請願

請願者 愛知縣渥美郡田原町愛知縣農業共済保険組合渥美支部
内 金原金太

紹介議員 山田 卓郎君 山田

佐一君 栗山 良夫君

内 佐一君

農業災害補償法は公布以來既に十年有余を経たが、その内容に多くの改善を必要とし、充分にその機能を發揮しないから、農業經營の安定と食糧増産の見地より本制度を一層拡充強化し農業災害に対処せしめるため、(一)農業負担の軽減、(二)共済目的及び共済事故の拡充、(三)標準被害率の引下げ、(四)家畜共済の強化、(五)農業灾害金融機関の確立、(六)灾害の予防防

止の強化等の基本的措置をすみやかに講ぜられたいとの請願。

第千百三号 昭和二十四年五月十一日受付

東北信越地方の土地改良、耕地災害復旧事業費國庫補助復活に関する請願

請願者 長野縣會議長 片桐知從外七名

紹介議員 油井賢太郎君

主要食糧の増産は、民生安定の根底をなすものであり、土地改良および耕地の各種災害復旧事業は、その先決要件であるから、現在少額に過ぎる東北および信越地方各縣下の両事業費に対し國庫補助を復活せられるとともに、農民課税の適正化、國有林の解放、農業技術の改善等を圖られたいとの請願。

第千百十九号 昭和二十四年五月十日受付

農業災害補償法の強化拡充に関する請願

請願者 愛知縣丹羽郡布袋町部内 安藤信太郎

紹介議員 山田 佐一君

この請願の趣旨は、第千九十九号と同じである。

第千百二十号 昭和二十四年五月十日受付

農業災害補償法の強化拡充に関する請願

請願者 佐賀縣聽内佐賀縣農業共済保険組合長 西岡勝次外七名

紹介議員 深川栄左エ門君

この請願の趣旨は、第千九十八号と同じである。

第千百二十二号 昭和二十四年五月十四日受付

東北七縣の農家負担軽減等に関する請願

請願者 宮城縣仙台市宮城縣廳 内農業調整委員會東北地區協議會内 佐々木家清治

紹介議員 高橋啓君

東北各縣および新潟縣下農村の食糧增産、と農村民の負担軽減を図るために、農業所得稅の軽減、供出および報奨制度の改善、當農資金の円滑な運用、土地改良事業の助成および農業調整委員會経費の國庫負担額増額等の措置を講ぜられたいとの請願。

止の強化等の基本的措置をすみやかに講ぜられたいとの請願。

第千百三号 昭和二十四年五月十一日受付

東北信越地方の土地改良、耕地災害復旧事業費國庫補助復活に関する請願

請願者 長野縣會議長 片桐知從外七名

紹介議員 油井賢太郎君

主要食糧の増産は、民生安定の根底をなすものであり、土地改良および耕地の各種災害復旧事業は、その先決要件であるから、現在少額に過ぎる東北および信越地方各縣下の両事業費に対し國庫補助を復活せられるとともに、農民課税の適正化、國有林の解放、農業技術の改善等を圖られたいとの請願。

第千百十九号 昭和二十四年五月十日受付

農業災害補償法の強化拡充に関する請願

請願者 愛知縣丹羽郡布袋町部内 安藤信太郎

紹介議員 山田 佐一君

この請願の趣旨は、第千九十九号と同じである。

第千百二十号 昭和二十四年五月十日受付

農業災害補償法の強化拡充に関する請願

請願者 佐賀縣聽内佐賀縣農業共済保険組合長 西岡勝次外七名

紹介議員 深川栄左エ門君

この請願の趣旨は、第千九十八号と同じである。

昭和二十四年六月七日印刷

昭和二十四年六月八日發行

參議院事務局

印刷者 印刷局